



APHRAP

Spécial 136 : Esparron et Saint-Martin

Septembre 2016

Association des Anciens de Procida, Hoechst, Roussel, AgrEvo, ProdeTech
diffusion limitée

Ce Spécial est envoyé par courrier ou courriel à toute personne intéressée ou concernée, et par extension à tous les internautes.

Découverte des villages perchés du Var: Esparron et Saint-Martin de Pallières

Jeudi 15 septembre 2016

Distance : 12 km.

Dénivelé : 150 m.

Difficulté : **

Rendez-vous : 9h30, terrain devant un hangar désaffecté en montant à droite sur le village d'Esparron de Pallières (GPS : N 43° 35' 25" / E 5° 50' 51").

Pour vous y rendre : aller jusqu'à Rians, sur la D3 (ne pas entrer dans le village), prendre la direction Varages sur la D561 et continuer jusqu'à l'indication "Esparron centre ville", vous êtes sur la D70. Vous trouverez l'aire de stationnement sur votre droite.

Après la coupure estivale voilà le temps des retrouvailles !

Ces deux villages perdus dans la forêt varoise possèdent tous deux un château (propriété privée) et méritent le détour. La journée débute par une petite grimpe dans Esparron à travers ses ruelles, avec sa mairie, son école...

Au bout du village le chemin forestier commence, c'est le GR99a que nous suivrons une bonne partie de la journée.

Durant un bon moment, le chemin est à l'ombre des chênes, puis il devient sentier aux senteurs agréables de pin, de pebre d'ail... La montée est très douce jusqu'au pied de Saint-Martin où il faudra faire un petit effort de courte durée. Mais cela en vaut la peine car le château est très bien entretenu avec ses tours crénelées, le beffroi et les ruelles sont très pittoresques, des panneaux expliquent l'histoire et la restauration des lieux.

Dans la descente, en contrebas du village nous pourrions nous rafraîchir à l'ancien lavoir. Nous devons emprunter une portion de route (mais tellement peu fréquentée !) et au détour d'un virage, un petit crochet s'impose pour voir une grotte qui pourrait bien servir d'abri en cas de mauvais temps !

D'en bas le village apparaît accroché à son rocher, il a fière allure.

Tout au long de la journée nous verrons des lavoirs souvent au bas du village, des oratoires en bordure de notre chemin, ils y sont nombreux : témoins de la vie d'autrefois.

La route s'étire jusqu'à la chapelle Saint-Etienne pour trouver où nous installer pour le pique-nique sous les chênes. Comme d'habitude les spécialités culinaires seront les bienvenues.

Le retour se fera tantôt sur chemins, tantôt sur petites routes qui traversent des champs d'oliviers, de blé et de vignes ; on y verra même un champ entièrement cultivé de thym.

Autre curiosité : l'ancienne gare de St Martin qui est propriété privée mais qui a conservé ses quais de chargement, ses bâtiments typiques des gares de campagne.

Petit à petit, derrière les arbres, le château d'Esparron fait son apparition, puis le village qu'il va falloir à nouveau remonter en partie pour retrouver les voitures, et la boucle sera bouclée !

Pensez à prendre suffisamment d'eau, il risque de faire encore très chaud en cette saison.



Pour participer à cette journée, nous vous remercions par avance de vous inscrire auprès de l'Association, soit sur le site "[Les Aphrapnautes](#)", soit auprès de :

Nadia ARPAJA : nadia.arpaja@orange.fr (04.42.04.84.11)

Jean-François HUGONNET : hugonnetjf@orange.fr (04.42.04.68.86)

Gérard RIOU : riougerard@orange.fr (06.14.84.46.44)

Siège : Les Airelles, 3 rue Courencq - 13011 Marseille
Tél. : 06.22.21.43.21 - E-mail : association.aphrap@laposte.net

Notre site internet : <http://www.aphrapnautes.fr/wordpress/>

Responsable de la publication : Gérard RIOU